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晨报见习记者 席适之

户外“炊事班”忙后勤

自备“军粮”参加比赛

□

晨报记者 夏国锋

登山节满足了游客感悟文化

和回归自然的需求

———访大河涧乡党委书记刘翠凤

2011 年 10 月 17 日 星期一

06

编辑 / 张征 TEL：0392-2189922� E-mail:hbrb688@163.com

淇河晨报

“我抱着激动的心情参加了这次登山比赛，并幸运地获

得了第一名，这让我非常开心。 非常感谢鹤壁日报社及相关

单位举办的这次登山活动， 让我有机会展示自己的运动特

长。 ”10 月 15 日上午，在牟山山顶，女子组第一名张革敏拿

到奖牌后兴奋地对记者说。

张革敏今年 40 岁，家在新区，她平时就喜欢体育运动，

是极限户外单车俱乐部的精英成员之一。 她告诉记者，当从

《淇河晨报》 上获知报社及相关单位要举办登山比赛时，俱

乐部的成员们都很兴奋，并踊跃报名参加比赛。“这为我们

提供了一次绝佳的户外锻炼机会。 ”

“在这次登山比赛中获得第一名，这对我来说是个特大

惊喜，也将鼓励我在体育运动的道路上越走越远。 获得名次

固然高兴，但这对我来说是次要的，我更想通过运动收获健

康和快乐！ ”张革敏说，“我的口号是：我运动，我健康，我快

乐！ ”

“参加这次登山比赛，不但锻炼了身体，还陶冶了情操，

平时工作中的烦闷也一扫而光。 尤其是获得第二名，让我感

到很意外，真可谓收获颇丰！ ”10 月 15 日上午，男子组第二

名万合忠在接受记者采访时说。

“报社及相关单位选择在秋高气爽的季节举办登山节，

这让选手们感觉很舒服。 ”万合忠告诉记者，“我一边爬山一

边饱览大自然的美景，爬到山顶远眺四方，更是感觉豁然开

朗。 ”

万合忠告诉记者，这是他第一次参加登山比赛，获得第

二名的好成绩在他意料之外。“我本想通过爬山锻炼身体，

放松心情，没想到还能抱个大奖回家，参加这次登山比赛让

我收获颇丰。 参加这次登山节还让我对爬山更加热爱，以后

有类似的活动我还会参加。“

“我能在这次登山比赛中获得男子组第一名很高兴，不

过我就是冲着第一名来的。 ”在接受记者采访时，男子组第

一名张春贵显得非常自信。

记者了解到，张春贵今年 38 岁，是我市山城区一家超

市的老板， 家庭条件不错。 他很喜欢参加民间体育竞技活

动，2010 年以来，他参加过太原国际马拉松比赛和郑开国际

马拉松比赛。“在上万人参与的郑开国际马拉松比赛上，我

获得第 336 名，作为业余选手，这个名次让我很满意。 ”张春

贵告诉记者，参加体育竞技类比赛让他热血沸腾，听说我市

要举办登山节，他立刻报了名。

“这次登山活动办得非常好，站在山顶，可以看到整个

新区的美景。 在饱览我市秀丽风光的同时，登山比赛也让大

家锻炼了身体。 如果今后再举行类似活动， 我还会报名参

加。 ”张春贵最后说。

“我获得了第二名？ 你不是骗我的吧？ ”雷明菊面对自己

取得的成绩有点儿不相信，在裁判处得到证实后，她才“乐

开了花”。“真没想到我会取得这么好的名次，我是抱着重在

参与的心态报名参加这次登山比赛的， 能获得第二名的好

成绩，我此前想也不敢想。 ”雷明菊告诉记者。

雷明菊是我市一家旅行社的导游，常年带团在外，几乎

游遍了祖国的名山大川。 因为经常陪伴着游客，她自己的身

体素质也变得越来越好。“泰山、华山我都爬过，所以爬牟山

没感觉太累， 只是缺少了旅游时的悠闲自在， 有一种紧迫

感。 ”雷明菊对记者说，通过这次登山节，市民能更加了解牟

山，有利于景区的旅游开发。

“牟山登山节将旅游和体育结合起来的形式很好，游客

在登山强身健体的同时，还可欣赏沿途美景，这一形式很有

特色，对游客也很有吸引力。 ”市旅游局副局长李思平在接

受记者采访时说。

李思平说，第二届牟山登山节的举办，更好地挖掘了牟

山的文化旅游资源，也更有力地推介了牟山。“相比第一届

牟山登山节，今年的规模更大，影响也更大，这次登山节还

吸引了安阳、濮阳等周边城市的游客。 另外，单从开幕式开

场前的文艺演出水平， 就能看出今年主办方对活动的组织

更有序也更规范。 ”

李思平建议， 继续加大对牟山旅游资源的开发和宣传

推介力度，并遵照人性化标准加强景区的基础设施建设，从

而更好地方便和服务广大游客。

“举办登山节就是要高举文化健身大旗，进一步弘扬革

命老区传统，做大做强文化旅游产业。 ”在 15 日登山节开幕

式现场，淇滨区大河涧乡党委书记刘翠凤对记者说。

刘翠凤说，“旅游兴乡”一直是大河涧发展的主旋律，为

了开发牟山旅游资源，乡政府按照“看不透、看不够”的规划

目标，分期进行生态绿化，建成了长 4 公里、宽 5 米的牟山

旅游线路和 700 多平方米的停车场。 目前正在筹建从停车

场到牟山顶的健身步道和从牟山顶到盘石头水库的道路，

这些基础设施的建设也是为招商引资搭建平台。

“牟山登山节的举办就是要让广大游客广泛地参与进

来，其目的也是为了塑造品牌，产生影响，从而让更多的人

知道牟山，了解牟山，同时也满足了游客感悟文化和回归自

然的生活需求。 ”刘翠凤。

“这次登山节举办得非常好，是一次很成功的大型群众

性健身活动，期待以后会有更大发展。 ”市体育局局长、市体

育总会主席路照峰接受记者采访时说。

路照峰说，这次活动参与人数多、参与面广，场面很壮

观，组织得也很规范。 选手们个个士气高昂，很少有人半途

放弃，体现了“更快、更高、更强”的拼搏进取精神。

“这次活动以‘政府组织、商家配合、市民参与’的形式

进行，实践证明是一种高效的运作模式。 鹤壁日报社发挥了

媒体的强大优势，扩大了登山节的影响力，对我市的全民健

身运动起到了很好的促进作用。 ”路照峰说，下一步将考虑

把牟山登山节完善成为一个综合性的体育健身活动， 让其

成为集旅游、健身、休闲等多功能于一体的品牌项目。

“这次登山节是一个政府搭台、商家配合、市民参与的

活动，没想到会有这么多人参加，大大超出了预期。 活动不

但为登山爱好者提供了一个登牟山赏美景的好机会， 也提

高了我们红苹果家居的知名度。 ”鹤壁红苹果家居总经理李

跃霖在接受采访时说。

李跃霖说，鹤壁日报社作为我市的主流媒体，有着“三

报一网”等多种优质资源，是商家展示形象、树立品牌、推广

产品的首选媒体。 我们已经和鹤壁日报社合作过多次，都取

得了很好的宣传效果。“我们红苹果家具对全民健康公益事

业情有独特，这次能独家冠名活动，感到很自豪。 我们不仅

要为广大市民打造有品味的家具生活方式， 还要一如既往

地关注和支持全民健身事业。 ”

体育竞赛让人热血沸腾

———访男子组第一名张春贵

□

晨报记者 渠稳

参加登山节收获颇丰

———访男子组第二名万合忠

□

晨报记者 李丹丹 见习记者 韩文雪

牟山风景独特，登山比赛热火朝天，在参加登山比赛的

户外运动员的营地———鹤壁华夏车行的帐篷里， 人们坐在

一起津津乐道，谈笑风生，整个营地炊烟袅袅，香味袭人。

“团队的伙食由我主管，我们带了锅碗瓢盆、蔬菜瓜果，

自备‘军粮’为参加比赛的队员加油打气，搞好后勤！ ”鹤壁

华夏车行的范英龙边说边向记者介绍其他三位“户外大

厨”，“我们每次出去活动，都会提前做好计划，计算出行人

数、饭菜量，然后集资、分工，有人负责买菜、有人负责携带

工具。 我会根据队员们的口味分配食物， 因为有人喜欢吃

素、有人喜欢吃肉。 这次出行，我们提前一周就开始准备，正

所谓‘兵马未动，粮草先行’。 这顿饭需要一个多小时才能做

好，就等他们胜利归来了！ ”

比赛结束后，队员们陆陆续续从山上走下来。 迎接队员

们的除了比赛带来的精美奖品， 还有组织者范应龙精心准

备的丰盛午餐。

登山比赛开始后，记者跟随男子组一起爬山。 爬至半山

腰，记者见到一名从山上往山下跑的选手，看这名老者的装

扮，俨然是个地地道道的“驴友”。

“我是来自安阳夕阳红车队的选手，我参加登山节有两

个任务，一是参加比赛，二是拍下颁奖典礼的精彩瞬间。 我

既当选手，又当拍客。 ”今年 60 岁的李植新笑着告诉记者，

这是他第一次登牟山，还专门买了个章鱼架用来架高相机。

当记者问及为什么往山下跑时，李植新告诉记者，他跑

到半路，听队友说颁奖仪式是在山下举行，于是匆匆下山。

当记者表示颁奖仪式可能是在山上的停车场举行时， 李植

新一头雾水，搞不清楚到底要到哪里拍照了。 最后，李植新

还是决定跑到山下去询问工作人员。

“比赛固然重要，但拍下队友们攀登牟山并有可能拿奖

的精彩瞬间更为重要，因为这些照片是我们足迹的证明。 ”

李植新老人虽然跑得满头大汗，但从他脸上的笑容，记者看

得出来他很开心。

都说上山容易下山难， 爬上 700 多米高的牟山后再步

行下山，记者一路的体会是，上山不易，下山也难。 而对于获

得比赛名次的参赛者， 登牟山不在话下， 下山更是一路小

跑，轻松自如。

张春贵，本次登山节男子组第一名。 开赛前，瘦瘦的他

一身短衣短裤吸引了众多人的目光， 大家猜测他绝对是一

名实力派选手。 下山时，只见他手持获奖证书和大大的红色

奖牌一路小跑，没多大一会儿，记者在山路上便看不见他的

身影。 在半山腰，记者又撞见了男子组第二名获奖者和第六

名获奖者，两人兴致高涨，也是边小跑边谈论。“人家第一名

一看就是专业选手， 作为业余选手的我能夺得第二名就很

高兴了，可以骑着赢得的自行车回家了！ ”男子组第二名万

合忠高兴得合不拢嘴。

在记者下山的一路， 看到手持奖牌的选手下山速度一

个比一个快，过硬的身体素质和技能让人羡慕不已。

“为了能参加这次登山节，我们前一天晚上就到了七里

沟，今天早上七点多就赶到了这里，到达时还没有人来。 ”安

阳夕阳红自行车队 62 岁的郑长海边登山边对记者说。

“我们自行车队总共有一千多人，今天来的有 80 多人，

大家的平均年龄在 60 岁左右。 虽然我们退休了，但并不意

味着全面退休。 如果老年人的精神‘退休’了，很容易消沉下

去。 我们参加自行车队一起出去玩，感到很开心。 ”郑长海

说，老年人要学会自我调节，老有所乐，老有所为。

在登山过程中， 郑先生和队友们相会照顾， 形同一家

人。 一位阿姨在上坡时体力跟不上，郑先生就主动拉着她，

不知情的人还以为他们是一家人。“队友们都是这样相互关

心相互照顾的，就像兄弟姐妹一样，我们的车队就是一温暖

的大家庭。 ”这位阿姨说，她们出来玩既锻炼了身体又培养

了乐观的心态，感到越活越年轻，越活越有劲！

我运动，我健康，我快乐

———访女子组第一名张革敏

□

晨报记者 李丹丹 见习记者 韩文雪

工作性质让我对爬山充满信心

———访女子组第二名雷明菊

□

晨报记者 渠稳

把牟山登山节完善成为

综合性体育健身活动

———访市体育局局长、市体育总会

主席路照峰

□

晨报记者 夏国锋

□

晨报记者 郑常鹏

继续加大对牟山的

宣传推介和开发力度

———访市旅游局副局长李思平

□

晨报记者 郑常鹏

冠名登山节提高了

红苹果家居的知名度

———访红苹果家居总经理李跃霖

□

晨报记者 夏国锋

一群老年人骑自行车

从安阳过来参加登山节

既当选手又当拍客

□

晨报记者 郑常鹏

□

晨报记者 王帅

获奖者下山跑得更快


